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用乒坛领军人物
带动足球崛起

美国《世界足球内幕》
报道称，53岁的蔡振华取代
了75岁的袁伟民，这也是中
国足协主席这一职位 10 年
来第一次出现变化。前乒
乓球世界冠军蔡振华已经
接受了扭转中国足球这个
艰巨的任务。

蔡振华将面临一系列
的任务，包括青训的严重缺
乏、薄弱的国内联赛以及猖
獗的假球，而第一个任务是
为国家队找一个主教练。

英国《卫报》在报道中
刊登了一张去年英国球星
贝克汉姆来中国期间和蔡
振华的合影。报道称，蔡振
华作为一位极具天赋的乒
乓球运动员，他的球员生涯
和教练生涯一样辉煌，足球
对蔡振华是一个巨大的挑
战。

韩联社表示，蔡振华当
选总局副局长之后，在各方
面工作有序组织进行，2012
年的伦敦奥运会上，中国代
表团以第二名的好成绩跻
身体育强国，不过足球却一
直表现低迷。

《朝鲜体育》称，中国或
许希望通过此举，用曾经叱
咤乒坛的领军人物带动近
乎停滞的足球崛起。
据《法制晚报》

说到！
做到？

在前一个十年规划成为笑话之后，中国
足协终于收起了不切实际的大话。
昨天上午，第十届足代会在河北香河国
家足球训练基地进行第三天的议程。在
会议中，蔡振华进行了新任中国足协主
席后的第一次讲话，新任中国足协常务
副主席张剑宣读了《第十届中国足球协
会会员大会工作报告》，中国足协副主席
于洪臣提出了中国足协从2014年至
2023年未来10年的中长期规划纲要。
与之前的两个十年规划不同，新的十年
规划没有为国字号球队设置具体的成绩
目标，并承认了自己与亚洲强队之间的
巨大差距。

各级男、女国家队竞技水平稳步提高，努力争取缩小与亚洲最高
水平的差距，在亚洲和世界足坛排名显著提升。2023年男足国家队力
争跻身亚洲前列，具有冲击世界杯的竞技能力。

国奥队以培养高水平优秀人才为目标，参赛成绩稳步提高。女足
国家队到2023年重返亚洲一流，并具备与世界强队相抗衡的能力。

王奇作为职业俱乐部的
代表，感觉职业联赛发展的结
构还需要更合理化。

“联赛应该就是个金字塔
的结构，还是要先扩大足球人
口。尤其是对中乙的球队，不
要有那么多硬性规定，比如没
有训练基地、没有梯队就不准
入。”王奇说。

在昨天的会议上，被选为
中国足协执委的前女足国脚
孙雯则认为，恒大的成功值得
借鉴，“大家只看到他们花了
这么多钱，但背后这个钱怎么
花、将来要怎么再赚回来，有
一个可持续的发展。”

蔡振华在讲话中也举了恒
大的例子：“恒大的成功绝不仅

仅靠财大气粗，俱乐部运营、管
理与欧美成熟俱乐部接轨，把俱
乐部建设与国家队建设紧密结
合在一起，俱乐部也同样在国际
赛场上为中国足球争得荣誉。”

蔡振华也提到北京国安
和山东鲁能，认为这样坚守如
一、热情不减的企业，同样是
职业联赛的重要基石。

教育部体卫艺司司长王
登峰成为中国足协副主席，他
认为在青少年培养中有两个
概念，一个是青少年足球运动
员的培养，另一个是青少年参
与足球运动。

“我们现在更多的是把注

意力放在青少年足球运动员
的培养上，其实，青少年足球
运动员应该是在越来越多的
青少年参与足球运动的基础
上再去选。”王登峰表示，未来
会更多地去强化体育课、强化
课外体育锻炼，吸引更多的孩

子到足球场。
孙雯认为，给青少年提供

踢足球的机会，通过足球的平
台学习、成长，培养健全的人
格，这个对于青少年才是最关
键的，这一点的意义重于成
绩。

与之前的两个十年规划
不同，此次足协并没有为男女
足国字号球队设置具体的成
绩要求。著名足球评论员、研
究员金汕认为这是一种进步。

“不定指标反而更好，因
为很难预料以后在成绩方
面 会 达 到 什 么 样 的 水 平 。

最开始的十年规划制定的
目标还算沾边儿，后来越定
越荒唐。定指标不如定措
施 ，然 后 按 照 措 施 努 力 去
做。”金汕说。

中甲俱乐部深圳红钻的
代表王奇则认为，足协对国字
号球队的指标没有硬性规定，

也说明他们自己心里没底。
中国足协副主席魏吉祥

上午谈到国足选帅问题时表
示：“选择好的教练能够从技
术、战术的角度入手，提高中
国足球的水平。此外，也要选
好队员，发挥俱乐部的作用，
共同搞好国家队。”

建业热身遭遇首败
临近春节“下山”，建业队的热

身赛也进入了一天两赛的节奏。
昨天，建业队在海埂基地同重庆力
帆进行了两场热身赛，结果取得了
一胜一负的战绩，遭遇了昆明冬训
期间的首次败仗。

昨天上午的比赛，唐尧东派出
以年轻球员为主的阵容，在这场

“预备队的比赛”中，依靠毕津浩、
马冲冲和瓦力的进球，建业队以
3∶0 轻松获得胜利。而在下午的
比赛中，双方都派出了主力阵容，
面对中甲球队，建业队并没有占到
什么便宜，反而被对手抓住机会连
进两球，最终以0∶2失利。

而继巴甲前锋马奎斯和建业
的绯闻被媒体炒得沸沸扬扬之后，
昨天又传出了建业队相中韩国后
卫尹荣善的消息。不过尽管外界
热火朝天，但建业俱乐部始终淡
定，因为在俱乐部看来，没有真正
签字画押，引援工作都只能是“进
行时”，依然可能出现各种各样的
变故。所以，在对球迷和媒体的关
心表示理解和感谢的同时，建业俱
乐部依然强调：所有消息以俱乐部
官方正式确认为准。
郑州晚报首席记者 郭韬略

中国女足集训
河南两将入选

中国足协昨天公布了新一期
的中国女足集训名单，在这份32人
的大名单中，河南的两位女将：娄
佳惠和雷佳慧双双入选。

自从 2007 年以 17 岁的年龄首
次入选国家队后，娄佳惠就一直是
中国女足的常客，而18岁的小将雷
佳慧则是河南女足近年来冒出的
领军人物，去年年初她就首次入选
了国家队。在去年的全运会女足
青年队的比赛中，伤愈不久的雷佳
慧依然很好地扮演了队长和中场
核心的角色，为河南队最终获得亚
军立下了大功。其良好的脚法、开
阔的视野和大局观，也很被河南女
足主教练门文峰看好，所以雷佳慧
的此次入选也在情理之中。

中国女足此次集训是为了备
战今年的女足亚洲杯决赛阶段的
比赛，两位河南女将将先随队参加
在重庆永川举行的女足四国邀请
赛，然后再随队出访欧洲，参加一
年一度的阿尔加夫杯。
郑州晚报首席记者 郭韬略

专家解读 没设具体成绩要求 是进步也是缺底气

●职业化进程
继续推进职业足球发展的计划，希望到2023年实现职业联赛参

赛队伍规模的相对稳定，中超联赛16~18支；中甲联赛18~20支；中
乙联赛20~24支。

专家解读 职业联赛需要根基 恒大成功值得借鉴

●青少年普及 逐步完善校园足球四级联赛、全国业余足球联赛、五人制及沙滩足
球赛事，推动省市各级业余足球联赛的开展。

专家解读 先让孩子玩足球 再提培养青少年运动员
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